



十日町市立田沢小学校 学校だより

ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしく たくましく》

<https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/tazawa-e>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和6年12月2日 第17号



みんなでいじめを見つける学校に

校長 高橋 雅彦

11月22日(金)、「いじめ見逃しゼロスクール集会」が開かれました。みんなでいじめをしない、許さない、見逃さないように意識を高めようとのこの集会は毎年開かれています。しかし、田沢小学校ではいじめが発生しています。この学校は異常なのでしょうか。

10月末に、令和5年度の「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果」が文部科学省から発表されました。小・中・高等学校及び特別支援学校におけるいじめの認知件数は732,568件(前年度681,948件)であり、前年度を5万件以上も上回るものでした。いじめは増え続けている！この数字だけを見るとそう思えます。しかし、裏を返せば、今までいじめと認知されなかったものをいじめと認知するようになったり、見落とされていたいじめに誰かが気付くようになったりした結果とも言えます。認知件数が増加した背景を文部科学省では以下のように分析しています。

- ① いじめの定義やいじめの積極的な認知に対する理解が広がったこと。
- ② アンケートや教育相談の充実などにより児童生徒に対する見取りが丁寧に行われたこと。
- ③ SNS等のネット上のいじめの積極的な認知が進んだこと。

つまり、いじめの認知件数が増加することは「発生件数」の増加とは異なり、むしろ今まで見つからなかったいじめに周囲が気付くようになり、丁寧に対応した結果と言えるのではないのでしょうか。(田沢小のいじめ認知件数 R4:4件、R5:16件、R6:16件 ※11月時点)

いじめの捉えは、今と昔では違ってきています。以前は、「自分より弱い者に対して」や「一方的に」、「継続的に」、「深刻な」などが含まれていましたが、現在は削除されています。代わりに重視しているのは「本人の被害感」です。ちょっとした「ひやかし」や「いじり」のつもりであっても、**相手が嫌な気持ちになれば、それはいじめです**。たとえ、傷付ける意図がなくても、相手がつらい気持ちになった場合、学校はいじめの可能性があると対応します。そして、いじめと認知された場合は指導をし、それから3か月間の見守りの期間を経て、解消されたかどうかを判断します。

子どもたち同士の関わりの中で、誰もいじめの加害者にも被害者にもなる可能性があります。そのことを保護者や地域の皆様にもご理解いただき、学校と連携しながら迅速に、冷静に、そして適切に対応していただけたらと考えています。これからも田沢小学校の子どもたち、職員が共にいじめに対する意識をいっそう高め、起こったいじめを見逃さないように取り組んでいきます。そして、誰もが安心して通える学校となることを目指して努力していきます。

**Let's enjoy school life
without bullying!**



《学校の様子》 朝はとっても寒いですが、負けずに enjoy しましょう！



11月20日(水)
クラブ活動最終日。アウトドアクラブは、マッシュマロをあぶって食べました。



11月21日(木)
5年生は社会科の授業公開。学習のテーマは「これからの食料生産」です。



11月25日(月)
いじめ防止標語の表彰式を行いました。すてきな標語と絵がポスターに。



11月25日(月)
6年生は清津峡溪谷トンネルへ取材に。「なかさと交流」の際に紹介します。



11月26日(火)
芸術鑑賞教室。目の前で繰り広げられる手品や曲芸に子どもたちは大興奮！



11月26日(火)
3年生の学年行事は親子スポーツ大会。鬼ごっこの後はドッジボール対決です。



11月26日(火)
なかさとすくすく委員会。子どもたちの代表も参加して成果を発表しました。



11月28日(木)
3年生は国語の授業公開。中里中学校の職員も参加しての研修です。



11月29日(金)
5・6年生は中里中学校へ。小中連携していじめ見逃しゼロを目指します。

《注意》

感染症の広がりが懸念される時季となりました。特に今年の冬は、新型コロナ、インフル、マイコプラズマと「トリプルデミックに警戒」とあります。加えて、感染性胃腸炎も市内の学校で見られます。

外出後の手洗いやうがいなど、基本的な感染対策をご家庭でもお願いいたします。また、症状が見られましたら登校を控え、医療機関への受診をお願いいたします。受診は発症後 12～48 時間が望ましいそうです。あまり早過ぎる受診だと、菌が増殖せず感染源を特定できない場合もあるとのことですのでご注意ください。



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。
<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>
 ★表面のタイトル横にあるQRコードをご利用ください。